

Ecumenismo y pentecostales

Por Juan Guillermo Prado

A pesar de que los evangélicos representan un significativo porcentaje de la población, pocos son los estudios que de ellos se han realizado. Entre éstos figuran la obra "El refugio de las masas", del sociólogo suizo Christian Lalive D'Epinay, y el libro "El protestantismo en Chile", del jesuita Ignacio Vergara. Curiosamente, es la Compañía de Jesús la institución que más ha estudiado el tema. Lo hace a través del Centro de Investigaciones Socio-Culturales (CISOC-Bellarmine), que dirige el padre Renato Poblete.

Sin duda, que entre los investigadores de dicho Centro se destaca la socióloga Carmen Galilea W., quien, de tiempo en tiempo, sorprende con sus profundos análisis sobre los evangélicos chilenos. Ahora ha publicado "El ecumenismo en las iglesias pentecostales", estudio que se ha adelantado en la encíclica "Ut unum sint" (Para que todos sean uno), único documento de rango magisterial que se preocupa de un solo tema: la unidad de los cristianos.

Pero la preocupación pontificia, por lo me-

nos, entre los pentecostales chilenos no ha tenido ningún eco y es aquí donde tiene valor la investigación que realizó Carmen Galilea. Muchos son los aspectos que diferencian a católicos y evangélicos. El Papa es una de las cuestiones controvertidas. También lo son: la misa, los dogmas, la tradición, la veneración de la Virgen María y las imágenes. Obviamente, tantas diferencias hacen muy difícil algún intento de unidad.

Sin embargo, al leer "El ecumenismo en las iglesias pentecostales" se percibe que los evangélicos notan algunos cambios en la iglesia católica. Por ejemplo, ya no se les tilda de herejes, abo-

ra se les denomina "hermanos separados" o "hermanos de otras confesiones cristianas". Asimismo, con el Concilio Vaticano II hubo un ánimo de acercamiento que no se ha traducido en hechos concretos. Juan Pablo II -destacan- ha dado una connotación diferente de lo que debe ser la Iglesia, especialmente en la figura de Cristo.

Los evangélicos chilenos ven en la Iglesia Católica la trascendencia de un gran poder político, como su estatus jurídico diferente a las denominaciones protestantes que les obliga a estar sujetas al Ministerio de Justicia; su preeminencia en los actos oficiales de gobierno; en el campo de la

educación donde no se cumplen las normas relativas a clases de religión y en las capellanías de las Fuerzas Armadas, hospitales y carceles.

Los evangélicos -según Carmen Galilea- consideran que la Iglesia Católica actúa con un doble estandar. Por una parte, propone la unidad de los cristianos y en la práctica obstaculiza la labor de los pastores protestantes. Para ellos, el ecumenismo es una maniobra del catolicismo para despejar las diferencias doctrinarias y confundir a los seguidores de las iglesias originadas en la Reforma; por ello prefieren abocarse a un trabajo interno para eliminar las tensiones que existen en el seno del propio protestantismo.

Así las cosas, es muy difícil que las intenciones pontificias sean una realidad en Chile. En nuestro país existen unas cinco mil iglesias, corporaciones y misiones evangélicas. De ellas, una similar deben tener concesión de personalidad jurídica. La variedad es inmensa. Por ello es una tarea prácticamente imposible que se cumpla con las palabras del Evangelio: "Que todos sean uno".

Ecumenismo y pentecostales [artículo] Juan Guillermo Prado.

Libros y documentos

AUTORÍA

Prado O., Juan Guillermo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ecumenismo y pentecostales [artículo] Juan Guillermo Prado.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile